

De notre correspondant à Clugnat (23), François JAUMEAU



Copyright 2013 - François Jaumeau

Une exposition surprenante autour du papier - 28 mai 2013

Dernièrement, le carré des Coignards de Nogent-sur-marne (Val-de-marne) organisait une exposition haute en couleurs et en formes, autour de créations en papier. Quoi de plus intéressant de voir ce que les artistes peuvent faire avec une simple feuille, des modelages de quelques centimètres à des reproductions criantes de vérité d'objets usuels de la vie quotidienne mesurant quelques mètres !

Qu'il soit coupé, collé, déchiré, froissé, laqué, vernis, plié, mâché ou cartonné, il devient tour à tour meuble, lampe, sabot ou masque. Du simple papier ordinaire au plus luxueux, il reprend toutes ses lettres de noblesse. Le papier, cet élément précieux qu'il faut préserver et économiser pour assurer l'avenir de la planète et lutter contre la déforestation, revêt ici ses plus beaux habits pour le plaisir des yeux de tous les visiteurs, à tel point qu'on a même entendu certaines visiteuses vouloir s'essayer à ce type d'exercice.

Une exposition qui montre que le papier, loin d'être un objet pratique, peut aussi être un facteur contribuant à l'essor artistique et à la création. Peut-être aura-t-elle réussi à réconcilier les gens avec cette matière, à l'heure où le numérique tend à le remplacer notamment chez les jeunes ?

François Jaumeau